

## **Marzo 18**

### **La profecía de Balaam**

#### **Nm. 24.10-24**

10 Entonces se encendió la ira de Balac contra Balaam, y batiendo las manos le dijo:

—Para maldecir a mis enemigos te he llamado, pero tú los has bendecido ya tres veces.11 Ahora huye a tu lugar; yo dije que te honraría, pero Jehová te ha privado de honra.

12 Balaam le respondió:

—¿No lo declararé yo también a los mensajeros que me enviaste, diciendo:13 “Aunque Balac me diera su casa llena de plata y oro, yo no podré traspasar el dicho de Jehová para hacer cosa buena ni mala de mi arbitrio, pero lo que hable Jehová, eso diré yo”?14 Yo me voy ahora a mi pueblo; por tanto, ven, te indicaré lo que este pueblo ha de hacer a tu pueblo en los últimos días.

15 Entonces pronunció esta profecía:

«Dice Balaam hijo de Beor,  
dice el varón de ojos abiertos;

16 dice el que oyó los dichos de Jehová,  
el que sabe la ciencia del Altísimo,  
el que vio la visión del Omnipotente;  
caído, pero abiertos los ojos:

17 Lo veo, mas no ahora;  
lo contemplo, mas no de cerca:

Saldrá estrella de Jacob,  
se levantará cetro de Israel,  
y herirá las sienas de Moab  
y destruirá a todos los hijos de Set.

18 Será tomada Edom,  
será también tomada Seir por sus enemigos,  
Israel realizará grandes prodigios.

19 De Jacob saldrá el vencedor  
y destruirá lo que quede de la ciudad».

20 Al ver a Amalec, pronunció esta profecía:  
«Amalec es la cabeza de las naciones,  
mas al fin perecerá para siempre».

21 Al ver al ceneo, pronunció esta profecía:  
«Fuerte es tu habitación;  
en la peña está tu nido.

22 Pero el ceneo será destruido,  
cuando Asiria te lleve cautivo».

23 Después pronunció esta profecía:  
«¡Ay!, ¿quién vivirá cuando haga Dios estas cosas?

24 Vendrán naves de la costa de Quitim,  
afligirán a Asiria y afligirán también a Heber,  
mas él también perecerá para siempre».

## **Antes de partir Balaam da instrucciones a Balac para hacer pecar a Israel**

### **Nm. 31.16**

16 Ellas, por consejo de Balaam, fueron causa de que los hijos de Israel pecaran contra Jehová en lo tocante a Baal-peor, y por eso hubo mortandad en la congregación de Jehová.

### **Ap. 2.14**

14 Pero tengo unas pocas cosas contra ti: que tienes ahí a los que retienen la doctrina de Balaam, que enseñaba a Balac a poner tropiezo ante los hijos de Israel, a comer de cosas sacrificadas a los ídolos y a cometer fornicación.

## **Balaam regresa a su lugar**

### **Nm. 24.25**

25 Entonces se levantó Balaam y se fue de regreso a su lugar, y también Balac se fue por su camino.

## **Israel en Baal-peor**

### **Nm. 25.1-18**

1 Israel estaba en Sitim cuando el pueblo empezó a prostituirse con las hijas de Moab,2 las cuales invitaban al pueblo a los sacrificios de sus dioses; el pueblo comió y se inclinó a sus dioses.3 Así acudió el pueblo a Baal-peor, y el furor de Jehová se encendió contra Israel.4 Jehová dijo a Moisés:

«Toma a todos los príncipes del pueblo y ahórcalos ante Jehová a plena luz del día, para que el ardor de la ira de Jehová se aparte de Israel».

5 Moisés dijo a los jueces de Israel:

«Matad cada uno a aquellos de los vuestros que se han juntado con Baal-peor».

6 Uno de los hijos de Israel llegó trayendo una madianita adonde estaban sus hermanos, ante los ojos de Moisés y de toda la congregación de los hijos de Israel, mientras ellos lloraban a la puerta del Tabernáculo de reunión.7 Al ver esto, Finees hijo de Eleazar, hijo del sacerdote Aarón, se levantó de en medio de la congregación, tomó una lanza en su mano,8 entró tras aquel hombre de Israel a la tienda y los traspasó a ambos por el vientre, al varón de Israel y a la mujer. Y cesó la mortandad de los hijos de Israel. 9 Los que murieron a causa de aquella plaga fueron veinticuatro mil.

10 Entonces Jehová habló a Moisés y le dijo:

11 «Finees hijo de Eleazar, hijo del sacerdote Aarón, ha hecho apartar mi furor de los hijos de Israel, porque ha mostrado entre ellos un celo como el mío; por eso yo no he consumido en mi celo a los hijos de Israel. 12 Diles, por tanto: “Yo establezco mi pacto de paz con él. 13 Será para él, y para su descendencia después de él, el pacto del sacerdocio perpetuo, por cuanto tuvo celo por su Dios e hizo expiación por los hijos de Israel.”»

14 El nombre del hombre que fue muerto junto con la madianita era Zimri hijo de Salu, jefe de una familia de la tribu de Simeón. 15 Y el nombre de la mujer madianita muerta era Cozbi, hija de Zur, príncipe de pueblos, padre de familia en Madián.

16 Jehová habló a Moisés y le dijo:17 «Atacad a los madianitas y heridlos, 18 por cuanto ellos os afligieron a vosotros engañándoos con sus ardides en lo tocante a Baal-peor, y en lo tocante a

Cozbi, hija del príncipe de Madián, hermana de ellos, la cual fue muerta el día de la mortandad que vino por lo de Baal-peor.»

### **Censo del pueblo en Moab**

#### **Nm. 26.1-51**

1 Aconteció después de la mortandad, que Jehová habló a Moisés y a Eleazar, hijo del sacerdote Aarón, y le dijo:2 «Haced el censo de toda la congregación de los hijos de Israel, de veinte años para arriba, por las casas de sus padres, de todos los que pueden salir a la guerra en Israel».

3 Moisés y el sacerdote Eleazar hablaron con ellos en los campos de Moab, junto al Jordán, frente a Jericó, y les dijeron:4 «Registraréis a la gente de veinte años para arriba, como mandó Jehová a Moisés».

Los hijos de Israel que salieron de tierra de Egipto fueron:

5 Rubén, el primogénito de Israel; los hijos de Rubén: de Enoc, la familia de los enoquitas; de Falú, la familia de los faluitas;6 de Hezrón, la familia de los hezronitas; de Carmi, la familia de los carmitas.7 Estas son las familias de los rubenitas; y fueron registrados de ellas 43.730.

8 Los hijos de Falú: Eliab.9 Y los hijos de Eliab: Nemuel, Datán y Abiram. Estos Datán y Abiram fueron los del consejo de la congregación que se rebelaron contra Moisés y Aarón con el grupo de Coré, cuando este se rebeló contra Jehová.10 La tierra abrió su boca y se los tragó junto con Coré; así murió aquel grupo, cuando el fuego consumió a doscientos cincuenta hombres, para que sirvieran de escarmiento.11 Pero los hijos de Coré no murieron.

12 Los hijos de Simeón, por familias: de Nemuel, la familia de los nemuelitas; de Jamín, la familia de los jaminitas; de Jaquín, la familia de los jaquinitas;13 de Zera, la familia de los zeraítas; de Saúl, la familia de los saulitas.14 Estas son las familias de los simeonitas: 22.200.

15 Los hijos de Gad, por familias: de Zefón, la familia de los zefonitas; de Haguí, la familia de los haguítas; de Suní, la familia de los sunitas;16 de Ozni, la familia de los oznitas; de Eri, la familia de los eritas;17 de Arod, la familia de los aroditas; de Areli, la familia de los arelitas.18 Estas son las familias de Gad; y fueron registrados de ellas 40.500.

19 Los hijos de Judá: Er y Onán; y Er y Onán murieron en la tierra de Canaán.20 Y fueron los hijos de Judá, por familias: de Sela, la familia de los selaítas; de Fares, la familia de los faresitas; de Zera, la familia de los zeraítas.21 Los hijos de Fares fueron: de Hezrón, la familia de los hezronitas; de Hamul, la familia de los hamulitas.22 Estas son las familias de Judá; y fueron registrados de ellas 76.500.

23 Los hijos de Isacar, por familias; de Tola, la familia de los tolaítas; de Fúa, la familia de los funitas;24 de Jasub, la familia de los jasubitas; de Simrón, la familia de los simronitas.25 Estas son las familias de Isacar; y fueron registrados de ellas 64.300.

26 Los hijos de Zabulón, por familias: de Sered, la familia de los sereditas; de Elón, la familia de los elonitas; de Jahleel, la familia de los jahleelitas.27 Estas son las familias de los zabulonitas; y fueron registrados de ellas 60.500.

28 Los hijos de José, por familias: Manasés y Efraín.29 Los hijos de Manasés: de Maquir, la familia de los maquiritas; y Maquir engendró a Galaad; de Galaad, la familia de los galaaditas.30 Estos son los hijos de Galaad: de Jezer, la familia de los jezeritas; de Helec, la familia de los helequitas;31 de Asriel, la familia de los asrielitas; de Siquem, la familia de los siquemitas;32 de Semida, la familia de los semidaítas; de Hefer, la familia de los heferitas.33 Zelofehad hijo de Hefer no tuvo hijos sino hijas. Los nombres de las hijas de Zelofehad fueron Maala, Noa, Hogla, Milca y Tirsa.34 Estas son las familias de Manasés; y fueron registrados de ellas 52.700.

35 Estos son los hijos de Efraín, por familias: de Sutela, la familia de los sutelaítas; de Bequer, la familia de los bequeritas; de Tahán, la familia de los tahanitas.<sup>36</sup> Y estos son los hijos de Sutela: de Erán, la familia de los eranitas.<sup>37</sup> Estas son las familias de los hijos de Efraín; y fueron registrados de ellas 32.500. Estos son los hijos de José, por familias.

38 Los hijos de Benjamín, por familias: de Bela, la familia de los belaítas; de Asbel, la familia de los asbelitas; de Ahiram, la familia de los ahiramitas;<sup>39</sup> de Sufam, la familia de los sufamitas; de Hufam, la familia de los hufamitas.<sup>40</sup> Y los hijos de Bela fueron Ard y Naamán: de Ard, la familia de los arditas; de Naamán, la familia de los naamitas.<sup>41</sup> Estos son los hijos de Benjamín, por familias; y fueron registrados de ellos 45.600.

42 Estos son los hijos de Dan, por familias: de Súham, la familia de los suhamitas. Estas son las familias de los descendientes de Dan.<sup>43</sup> De las familias de los suhamitas fueron registrados 64.400.

44 Los hijos de Aser, por familias: de Imna, la familia de los imnitas; de Isúi, la familia de los isuitas; de Bería, la familia de los beriaítas.<sup>45</sup> Los hijos de Bería: de Heber, la familia de los heberitas; de Malquiel, la familia de los malquielitas.<sup>46</sup> El nombre de la hija de Aser fue Sera.<sup>47</sup> Estas son las familias de los hijos de Aser; y fueron registrados de ellas 53.400.

48 Los hijos de Neftalí, por familias: de Jahzeel, la familia de los jahzeelitas; de Guni, la familia de los gunitas;<sup>49</sup> de Jezer, la familia de los jezeritas; de Silem, la familia de los silemitas.<sup>50</sup> Estas son los descendientes de Neftalí, por familias; y fueron registrados de ellas 45.400.

51 Estos son los registrados de los hijos de Israel: 601.730.

### **Censo de la tribu de Leví**

#### **Nm. 26.57-62**

57 Los registrados de los levitas, por familias, son estos: de Gersón, la familia de los gersonitas; de Coat, la familia de los coatitas; de Merari, la familia de los meraritas.<sup>58</sup> Estas son las familias de los levitas: la familia de los libnitas, la familia de los hebronitas, la familia de los mahlitas, la familia de los musitas, la familia de los coreítas.

Coat engendró a Amram.<sup>59</sup> La mujer de Amram se llamó Jocabed, hija de Leví, que le nació a Leví en Egipto. Ella le dio de Amram estos hijos: Aarón, Moisés y María, su hermana.<sup>60</sup> A Aarón le nacieron Nadab, Abiú, Eleazar e Itamar.<sup>61</sup> Pero Nadab y Abiú murieron cuando ofrecieron fuego extraño delante de Jehová.<sup>62</sup> De los levitas fueron registrados 23.000, todos hombres de un mes para arriba; porque no fueron registrados entre los hijos de Israel, pues no se les había de dar heredad entre los hijos de Israel.